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Ausschuss für Finanzen, Beteiligungen und Vergaben 
am 30.01.2018 | Kreishaus Unna | Freiherr-vom-Stein-Saal C.002-C.003 |  
Friedrich-Ebert-Straße 17 | 59425 Unna 
 
 
Beginn 16:00 Uhr Ende 17:35 Uhr 
 
Anwesend: 

Vorsitzende 

Frau Sandra Heinrichsen  

Kreistagmitglieder SPD 

Frau Brigitte Cziehso  

Herr Norbert Enters  

Herr Udo Holz Vertretung für Herrn Heinz Steffen 

Frau Ursula Lindstedt  

Herr Theodor Rieke  

Frau Renate Schmeltzer-Urban  

Herr Jens Schmülling  

Herr Herbert Ziegenbein  

Kreistagmitglieder CDU 

Herr Günter Bremerich Vertretung für Frau Gabriele Richter 

Herr Wilfried Feldmann  

Herr Paul-Heinz Kranemann Abwesend ab 16.40 Uhr 

Herr Helmut Krause  

Herr Olaf Lauschner  

Frau Elke Middendorf Vertretung für Herrn Wilhelm Jasperneite 

Abwesend ab 17.25 Uhr 

Kreistagmitglieder BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

Herr Herbert Goldmann  

Kreistagmitglieder Linksfraktion 

Herr Werner Sell  

Kreistagmitglieder GFL-Lünen / UWG-Selm 

Herr Dr. Hubert Seier  

Kreistagmitglieder FDP 

Herr Michael Klostermann  

Verwaltung 

Herr Michael Makiolla, Landrat  

Herr Dr. Detlef Timpe, Dezernent  

Herr Heinz Appel, Leiter Steuerungsdienst  

Frau Antje Bartelheimer, Schriftführerin  
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Abwesend: 

Kreistagmitglieder SPD 

Herr Heinz Steffen 

 

Kreistagmitglieder CDU 

Frau Gabriele Richter 

Herr Wilhelm Jasperneite 

 

 
 
 

Frau Heinrichsen begrüßt die anwesenden Damen und Herren und eröffnet die Sitzung. Sie teilt mit, dass 

die Einladung zu der Sitzung am 18.01.2018 verschickt wurde. Da sich auf ihre Frage hin niemand meldet, 

dem die Einladung nicht fristgerecht zugegangen ist, stellt sie die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit des Ausschusses für Finanzen, Beteiligungen und Vergaben fest. Änderungen oder 

Ergänzungen in der Tagesordnung ergeben sich nicht, so dass wie folgt beraten wird:  

 
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

Punkt 1    Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
 

Punkt 2   230/17/1 Strukturen der Beteiligungen des Kreises Unna zielorientiert weiterentwickeln;  

Antrag der Fraktionen SPD und CDU vom 05.12.2017 
 

Punkt 3    Wirkungsorientierte Steuerung - Sachstand;  

mündlicher Bericht 
 

Punkt 4    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
   

Nichtöffentlicher Teil 

Punkt 5    Vorstellung von Wirtschaftsplandaten der Beteiligungen 
 

Punkt 5.1    Verwaltungs- und Beteiligungsgesellschaft für den Kreis Unna mbH -  

Herr Gèrard, Geschäftsführer 
 

Punkt 5.2    Verkehrsgesellschaft für den Kreis Unna mbH -  

Herr Pieperjohanns, Geschäftsführer 
 

Punkt 6    Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 
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Öffentlicher Teil 

Punkt 1  Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 

 

Fragen von Einwohnerinnen und Einwohnern ergeben sich nicht. 

 

 

Punkt 2 230/17/1 Strukturen der Beteiligungen des Kreises Unna zielorientiert  

weiterentwickeln;  

Antrag der Fraktionen SPD und CDU vom 05.12.2017 

 

Erörterung 

Frau Cziehso begründet den Antrag der Fraktionen SPD und CDU vom 05.12.2017. Es sei wünschenswert, 

dass bis Herbst 2018 eine Berichterstattung über den aktuellen Stand in diesem Ausschuss erfolge. 

 

Herr Dr. Timpe bezieht sich auf die Ausführungen von Frau Cziehso und bietet die Prüfung der 

gesellschaftlichen und verwaltungsorganisatorischen Strukturen der Beteiligungen des Kreises Unna an. Es 

sei jedoch sinnvoll, die Besetzung der Kreisdirektorenstelle abzuwarten. 

 

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN erklärt Herr Goldmann, der Antrag sei nicht notwendig. Der 

Prozess laufe bereits und neue Informationen seien bisher immer seitens der Verwaltung an den Ausschuss 

weitergegeben worden.  

 

Herr Klostermann schließt sich für die FDP-Fraktion den Worten von Herrn Goldmann an. Er rege an, den 

Beteiligungsbericht als Anhang beizufügen, damit sich alle Personen mit politischer Verantwortung über die 

Zusammenarbeit zwischen den Kreisgesellschaften informieren könnten. 

 

Herr Landrat Makiolla nimmt die Anregung auf. Er schlage zum weiteren Verfahren vor, den Bericht im 

Herbst 2018 in diesem Ausschuss vorzutragen und zu diskutieren. Danach werde der Antrag zur 

Entscheidungsfindung an den Kreisausschuss und letztendlich an den Kreistag weitergeleitet. 

 

Beschlussvorschlag 

Der Landrat wird beauftragt zu prüfen, wie die gesellschaftlichen und verwaltungsorganisatorischen 

Strukturen der Beteiligungen des Kreises Unna weiterentwickelt werden können, um eine höhere 

Wirtschaftlichkeit zu erlangen bzw. vorhandene Synergiepotenziale zu identifizieren.  

 

Zum weiteren Verfahren: Der Bericht wird als Drucksache im Herbst 2018 dem Ausschuss für Finanzen, 

Beteiligungen und Vergaben vorgelegt. Danach wird die Drucksache an den Kreisausschuss und den 

Kreistag verwiesen.  

 

Abstimmungsergebnis 

einstimmig beschlossen 
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Punkt 3  Wirkungsorientierte Steuerung - Sachstand;  

mündlicher Bericht 

 

Erörterung 

Herr Appel weist einleitend darauf hin, dass die Politik so umfassend wie möglich über den Sachstand der 

wirkungsorientierten Steuerung informiert werden solle. Verfahrenstechnisch sei es daher vorgesehen, in 

den jeweiligen Fachausschüssen einen obligatorischen Tagesordnungspunkt zu diesem Thema 

aufzunehmen, um einen Einblick zu erhalten. Die umfassenden schriftlichen Ausarbeitungen werden der 

Strategiekommission am 01.03.2018 vorgelegt und inhaltlich thematisiert.  

Anschließend erläutert Herr Appel anhand einer Präsentation (Anlage 1) den Sachstand zur 

wirkungsorientierten Steuerung. 

 

 

Punkt 4  Mitteilungen der Verwaltung und Anfragen 

 

1. Herr Dr. Timpe teilt mit, dass die Freigabe des Kreishaushaltes 2018 durch die Bezirksregierung 

Arnsberg voraussichtlich in Kürze zu erwarten sei. 

 

2. Zudem stehe dem Kreis Unna neues Bundesgeld im Rahmen des 

Kommunalinvestitionsförderungsgesetzes, Kapitel 2 (KInvFG) zur Verfügung, so Herr Dr. Timpe. 

Verfügbar sei dieses im Zeitraum der Jahre 2017 bis 2022, schlussendlich abzurechnen sei es im Jahr 2023. 

Die investiv einzusetzende Summe von zusätzlichen 4,28 Mio. Euro sei mit 10 Prozent Eigenanteil zu 

bedienen. Im Rahmen der mittelfristigen Planung sei der Eigenanteil nicht vorgesehen gewesen. Im Laufe 

des Frühjahrs 2018 und mit Blick auf den Haushalt 2019 werde es Vorschläge der Einsatzmöglichkeiten für 

dieses Geld geben. Die Zweckbindung sei für den Bereich der Schulsanierung.  

 

Anfragen der Ausschussmitglieder ergeben sich nicht. 

 

 

 

Anlagen 

1. Präsentation „Wirkungsorientierte Steuerung - Sachstand -“  

 

 
 
 
 
 
 
 

    

     
 
 
 
 
 
 
     

gez. Antje Bartelheimer    ges. Sandra Heinrichsen 
Schriftführerin    Vorsitzende 
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